

Minuta

FIPA finaliza a junio, un total de 23 proyectos de Investigación Sectorial que materializan 3 millones de dólares en Investigación Sectorial.

Entre enero y junio del presente año, han finalizado exitosamente un total de 23 proyectos del Fondo de Investigación Pesquera y de Acuicultura. La concreción de estos estudios significó materializar una inversión pública cercana a los US\$ 3 millones que fueron asignados para tal propósito, entre los años 2014 y 2015. Durante el mismo periodo del año 2016, finalizaron un total de 17 estudios que correspondieron a una inversión de US\$2,4 millones. Las cifras del año 2017, representan entonces, incrementos tanto en la inversión materializada en proyectos de investigación como en el número de proyectos finalizados, del 29,3% y 35,3% respectivamente.

Los proyectos finalizados al primer semestre del presente año fueron desarrollados por un total de 10 universidades, 8 consultoras y el Instituto de Fomento Pesquero (IFOP), obteniéndose importantes piezas de información que aportaran a la toma de decisiones del sector de la pesca y acuicultura. Mientras que el ámbito de la pesca comprendió un total de 7 estudios y \$794 millones de inversión, el sector acuicultor registró 15 proyectos con un total de \$1.053 millones. Finalmente el ámbito socio económico anotó un estudio cuyo presupuesto asignado fue de \$77 millones.

El proyecto de investigación de más alto valor finalizado correspondió a un estudio sobre la jibia que desarrolló IFOP, el cual representó una inversión de \$329,5 millones y abarcó entre la V y X regiones.

Alcance territorial de los estudios

Los ya mencionados estudios tuvieron un amplio alcance territorial, abarcando ya sea regiones específicas, como también macro áreas y estudios transversales en el territorio. Cabe precisar en forma previa que, dado que un mismo proyecto puede abarcar más de un territorio, los indicadores acá propuestos no son aditivos entre sí. La distribución por el territorio de los proyectos finalizados durante el primer semestre de 2017, se entrega en la siguiente figura. En esta se aprecia la fuerte presencia de la X región que estuvo dentro del alcance territorial del 78% del total de proyectos que finalizaron durante el primer semestre del año 2017.

